

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

La Organización Juvenil prepara la Cabalgata de Reyes. Todos los niños recibirán su regalo en ese día. Llevemos nuestro donativo.

Año XVI

Cáceres Miércoles 27 de Diciembre de 1939.-Año de la Victoria

Núm. 5.104

Noticias sueltas

Milán. — Una revista inglesa, «The Nineteenth Century», escrita recientemente que las potencias occidentales deben tener una supremacía militar en Europa e incluso en el Mediterráneo. Esta condición podría ser realizada más tarde en el caso en que Italia no pueda ser liquidada en el curso de la guerra actual.

«El Popolo d'Italia» vuelve a insistir en el argumento expuesto por la revista inglesa diciéndole: «Ya era hora! Eso es lo que se llama hablar claro y no agrada porque obliga a los italianos a reflexionar sobre las consecuencias de una hipotética victoria italiana. Cualquiera podría responder a la pretensión inglesa que antes de liquidar a Italia hay que ganar la guerra; pero la verdadera respuesta destinada a los ingleses que hablan como Chamberlain, pero que ocultan las intenciones de la revista antes mencionada, es que Italia fascista, no deberá jamás satisfacer a Inglaterra, porque están firmemente decidida a defender sus propios intereses, sabe muy bien que estos intereses se ven defendidos cuando y como el Duce quiera.» (Stefani).

Washington. — Ciertos periódicos americanos han hecho alusión a la posibilidad de un acuerdo entre Roosevelt y Laguardia para la creación de un partido pro socialista para el caso en que los republicanos e incluso los demócratas presenten candidatos con reservas a las elecciones presidenciales de 1940.

Roosevelt declaró que es demasiado pronto para ocuparse de las elecciones cuando los asuntos interiores preocupan mucho más a la Casa Blanca.» (Stefani).

Amsterdam. — Bélgica ha hecho un fuerte pedido de carbón holandés como consecuencia del alza del precio de este carbón ha aumentado sensiblemente.

Se anuncia, entre tanto, que la producción de pimienta en las Indias holandesas ha sido este año de 40 mil toneladas.» (Stefani).

Washington. — El subsecretario de Hacienda, Hanes, ha dicho:

Por su parte, Limberg abandonó el Consejo de Pesquisas Aeroespaciales para consagrarse a estudios científicos sobre el corazon artificial.» (Stefani).

Washington. — El diputado Mas, miembro de la Comisión Naval, ha propuesto la construcción de ochenta mil toneladas de buques para aproximadamente para hacer invencible a la escuadra americana.» (Stefani).

Londres. — El Ministerio de Trabajo anuncia que desde el principio de la guerra los salarios de los obreros han sufrido un aumento global de 35 millones de libras.

El «Times» escribe que estos aumentos están justificados por la elevación del coste de vida que todavía subirá más.» (Stefani).

Berlin. — Comunican de Estambul a la D. N. B. que la policía efectuó unas diligencias en la sede de la Asociación alemana «Teutonia», haciéndose cargo de los registros y archivos de la misma.» (Stefani).

Berlin. — Se anuncia que las negociaciones estoniano-germanas celebradas estos días en Berlín, se refirieron sobre todo a cuestiones económicas referentes al traslado al Reich de la minoría alemana y a los cambios comerciales entre los dos países.

Las conversaciones se reanudarán el próximo enero y cristalizarán seguramente en un nuevo acuerdo.» (Stefani).

Washington. — El diputado Engel, pone en guardia al Gobierno para que no agrave las relaciones con México, con quien simpatizan varios países de América central y en el cual, en caso de guerra, podría encontrar un enemigo de los Estados Unidos bases aéreas peligrosas para la seguridad y defensa del canal de Panamá.» (Stefani).

Nueva York. — «New York Times», «Herald Tribune», «Sun» y otros periódicos subrayan la importancia de la visita de los soberanos italianos al Vaticano y la visita del Papa al Quirinal, que confirma la solidez de las buenas relaciones entre el Estado y la Iglesia.» (Stefani).

Nueva York. — La oficina central de correos de Nueva York señala que los últimos días se han manejado más de treinta millones de tarjetas de felicitación de Navidad, de las cuales más de siete millones destinados a Europa.» (Stefani).

Bruselas. — Un alto funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores de Bélgica se trasladará próximamente a Berlín para seguir negociaciones de carácter económico con el Reich.» (Stefani).

Roma. — El Duce ha dispuesto que a partir del primero de enero próximo se conceda una indemnización especial diaria a las tropas que en las actuales contingencias se encuentran, a juicio del Ministerio de la Guerra, sometidas a condiciones económicas particularmente desfavorables cualquiera que sea su residencia.» (Stefani).

París. — El embajador de Turquía cerca del Gobierno nominal de Polonia ha llegado a Angers, sede de este Gobierno, cerca del cual figuran hasta ahora embajadores acreditados de Francia, Inglaterra, Estados Unidos y Turquía y el ministro nominal de Checoslovaquia.» (Stefani).

Roma. — La Legación de Afganistán en Roma comunica que la noticia referente a una pretendida movilización general afgana y una demanda hecha a los Estados firmantes del pacto de Saadabad está absolutamente desprovista de fundamento.» (Stefani).

La prensa francesa pide que Gran Bretaña y Francia consideren como enemiga a la U. R. S. S.

El mensaje de Navidad del Santo Padre ha causado buena impresión en los medios ingleses

París. — La prensa francesa insiste en la necesidad de acabar de romper con la URSS.

«Le Jour» pide al Gobierno que en vista de la incapacidad reconocida e los soviets, deben inmediatamente Londres y París considerar a Rusia como enemiga y declarar la guerra.» (Stefani).

EL MENSAJE DEL PAPA EN INGLATERRA

Londres. — El mensaje de S. S. el Papa, dirigido al mundo el domingo, ha causado buena impresión en los medios londinenses.

La prensa, al destacarlo con comentarios, dice que hará meditar al mundo.

«Times» dice que las palabras del Pontífice relativas a la paz sobre la base de la justicia, son un motivo de consideración para todo.

«Telegraf» abunda en parecidas razones y termina diciendo que todos los pueblos deben pensar sobre el mensaje.» (Stefani).

TELEGRAMA DEL CARDENAL MAGLIONE

Ciudad del Vaticano. — El Cardenal Maglione Secretario de Estado del Vaticano, en contestación al mensaje del Rey Emperador, ha contestado con el siguiente telegrama: «A S. M. Victor Manuel, Rey de Italia, Albania y Emperador de Etiopia. La decisión de vuestra Majestad de concederme el collar de la Anzianità y el mensaje que ha tenido a bien enviarme, me han conmovido profundamente. Ruego a V. M. acepte la expresión de mi humilde reconocimiento. Pido al Señor la bendición sobre la augusta persona de la V. M., de su Augusta Real Familia, de vuestro Gobierno y el queridísimo para mi pueblo italiano. Cardenal Maglione.» (Stefani).

do profundamente. Ruego a V. M. acepte la expresión de mi humilde reconocimiento. Pido al Señor la bendición sobre la augusta persona de la V. M., de su Augusta Real Familia, de vuestro Gobierno y el queridísimo para mi pueblo italiano. Cardenal Maglione.» (Stefani).

LA NOTA AMERICANA

Londres. — El Gobierno inglés ha recibido la nota americana de protesta por la violación de la zona de seguridad establecida en la conferencia de Panamá.» (Stefani).

LA AUTARQUIA EN ITALIA

Roma. — Trabajando en el problema de la autarquía se ha llevado también la iniciativa a la parte de los carburantes.

Entre empresas privadas y el Estado se ha llegado a un acuerdo y en Bari y Livorno se trabaja intensamente para conseguir la sustitución de todos los productos importados por los elaborados en la nación.» (Stefani).

EMISORAS DE RADIO

Tirana. — Se ha llegado a un acuerdo entre el representante italiano en Albania y el del Gobierno de Tirana, para la instalación de emisoras de radio, dependientes de la E. J. A. R.

Con este fin ha salido para la capital de Albania el director de dicha entidad, con el fin de proceder inmediatamente a la instalación de potentes emisoras.» (Stefani).

FELICITACIONES A ROOSEVELT

Washington. — Estos días están llegando numerosos telegramas de felicitación al presidente Roosevelt, por haber acordado la designación de un representante permanente ante la Santa Sede.» (Stefani).

PARA LAS CUESTIONES COMERCIALES DE EUROPA

Washington. — Ha sido designado agregado del Ministerio del Exterior, a las órdenes directas de Cordell Hull, para interesarse por las cuestiones comerciales de Europa, el que hasta ahora ha sido embajador de Norteamérica en Bruselas.» (Stefani).

UNA MOCION DE DESCONFIANZA

Tokio. — Una comisión de 250 diputados ha presentado al Gobierno una moción de desconfianza.

La prensa se ocupa de esta cuestión y pide al Gobierno se ocupe inmediatamente de esto, que es importantísimo, porque aunque el Gobierno puede llegar por medio de los secretarios gubernamentales directos a acallar esta desconfianza, sin embargo la intención de los diputados es no solo contra el Gabinete sino contra los jefes de partidos.» (Stefani).

UN DONATIVO

Berna. — El Consejo Federal de Suiza ha enviado a Finlandia un donativo de cien mil francos suizos con palabras de felicitación y ánimo para seguir su lucha contra los soviets.» (Stefani).

Disposiciones Oficiales

Madrid. — El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras las siguientes disposiciones.

MINISTERIO DE HACIENDA. — Nombrando comisario general de Desbogueo.

INDUSTRIA Y COMERCIO. — Reorganizando los Servicios de Abastecimientos y Transportes. — (Cifra).

El ministro inglés de la Guerra pasó la Navidad con los soldados

París. — El ministro de la Guerra, Belhisa, en sus vacaciones de Navidad, no ha olvidado a los combatientes, con quienes compartió algunas de sus horas en cordial visita. — (Efe).

ADELANTE CONTRA EL ENEMIGO

Berlin. — Un teniente de navío

El festival de la Cruz Roja

En los primeros días del próximo mes de enero va a tener lugar una fiesta benéfica de la Cruz Roja, preparada con el mayor esmero por los encargados de su organización.

Una sucesión de vistosos cuadros de revista, perfectamente los grados, firman el atractivo principal de la función, toda vez que en ellos actúan bellísimas señoritas, que e'cutan a las mil maravillas todos cuantos momentos interviene.

El programa será dado a conocer muy pronto.

La venta de localidades será exclusivamente en taquilla, admitiéndose encargos, desde mañana, en la Secretaría de la Asamblea Provincial, Sánchez Garrido número 2.

La Cruz Roja de Cáceres necesita recursos para los magníficos fines benéficos-sociales de su Dispensario.

Asiste al festival del Gran Teatro y contribuirás a una obra que merece simpatía y gratitud de Cáceres.

García Sanchiz anunciará por radio las fiestas del centenario del Pilar

Zaragoza. — Por iniciativa del eminente charlista García Sanchiz, el señor Royo Villanova ha invitado al ministro de la Gobernación a que desde Zaragoza y por radio anunciara las fiestas que se han de celebrar con motivo del Centenario de la Venida de Nuestra Señora del Pilar.

El señor Serrano Suñer ha acordado que por razones de incompatibilidad se encargue de dicha misión el señor García Sanchiz. — Cifra.

INFANTERIA AL AIRE

Madrid. — En el «Boletín Oficial del Estado» ha aparecido una disposición creando una nueva

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Secretaría Local

Los afiliados obreros de nuestra Organización que tropiecen con dificultades económicas para retirar su carnet, deben presentarse a manifestar en nuestras oficinas antes de Año Nuevo, pues estamos dispuestos a darles toda clase de facilidades y computar como justificación suficiente su comparecencia para retirarlo después de transcurrido este último plazo.

Cáceres 26 de diciembre de 1939. Año de la Victoria. — El Secretario local de la Capital.

Comunicados de guerra

Veintitrés aviones rojos derribados

Helsinki. — En el sector de Carelia el enemigo atacó fuertemente, apoyado por tanques, aviación y artillería.

A pesar de su desesperado afán por atravesar un río, hubo de replegarse después de no avanzar un solo paso.

Se capturó abundante material de guerra, además de setecientos muertos.

Cerca del lago Ladoga, también se combatió intensamente.

En los demás sectores, nada digno de mención.

En el mar y en aire, tampoco hubo grandes novedades, más que una bomba, deo a las costas finlandesas y a poblaciones abiertas, entre ellas Helsinki.

Los aviones rojos, que arrojaron sus bombas desde gran altura, fueron perseguidos por los cazas, que consiguieron derribar a once de ellos.

Las defensas antiaviones actuaron eficazmente, logrando abatir, junto con los aviones de caza, veintitrés aparatos en la jornada de ayer. — (Efe).

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario provincial de ex Combatientes, el camarada — camisa vieja, Caballero Muñido y teniente provisional de Infantería — don Simón Rodas Serrano.

Incansable batallador y valiente soldado, el camarada Rodas tendrá el máximo empeño en beneficiar a sus compañeros de frente de toda la provincia. ¡Arriba España!

Propague EXTREMADURA

Delegación Sindical Provincial

Interesante disposición sobre intensificación de cultivos

Serán susceptibles de labrarse las fincas que lo hayan sido alguna vez de 1910 a 1930. — Las superficies cultivables serán puestas en labor inmediatamente

Con esta fecha, el Director General de Agricultura y Jefe de la Sección de Sindicación Agraria de la Delegación Nacional de Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. me envía la siguiente Circular que ha de ser enviada a los jefes locales del Movimiento, como vicepresidentes de las Juntas Agrícolas locales, y a los delegados sindicales locales, como vocales de las mismas:

CIRCULAR NUMERO 1.—LA BOREO

«Estimado camarada: No es preciso repetir una vez más la necesidad que tenemos de alcanzar con toda rapidez una producción de cereales y leguminosas que cubran las exigencias de nuestro consumo, punto básico para lograr la reconstrucción económica de España, ya que de continuar en años sucesivos las importaciones a que hemos estado obligados a recurrir para cubrir nuestro déficit de producción, ocasionaría la ruina del país que quedaría convertido en feudo de la Banca internacional.

Es por tanto indispensable, unir todos nuestros esfuerzos y poner toda nuestra energía para lograr aquellos fines de un aumento de nuestra producción.

En el año agrícola actual, la mayor parte de las provincias liberadas desde el principio del Glorioso Movimiento Nacional, han sembrado con cereales superiores prácticamente iguales a las de años normales. Pero no es éste el caso de Extremadura, en la cual, por falta de barbechos, se han efectuado este otoño, siembras muy inferiores a las normales.

Esta situación no puede continuar un momento más, y es pues indispensable que en los próximos meses se intensifiquen activamente las barbecheras hasta alcanzar una superficie superior a la normal, que compense en el próximo año la reducción de siembra habida en los anteriores.

Para tu conocimiento te transcribo las normas dictadas por la Dirección General de Agricultura

ta sobre estos extremos, que son las siguientes:

Primero. — Deberá considerarse como susceptible de labrarse toda finca que hubiera sido cultivada alguna vez desde 1910 a 1930.

Segundo. — En las fincas que no hayan sido barbechadas en los años anteriores, hay que exigir una mayor intensidad de cultivo, debiéndose cultivar al 1/4, en los dos primeros años.

Tercero. — Los cercados de los ruedos de los pueblos, teniendo en cuenta que suelen tener mayor fertilidad que el resto de las fincas del término municipal — consideradas en conjunto — habrán de labrarse al 1/3.

Cuarto. — La obligación de labrar alcanza a los actuales explotadores de las fincas, y únicamente en el caso de que ellos no quieran o no puedan cultivar, es cuando las Juntas Agrícolas habrán de designar a los poseedores de medios de cultivo que hayan de efectuar las labores.

Por otra parte es preciso sembrar todos los barbechos posibles, forzando algo este criterio; es decir, que si normalmente solo se sembraban las tierras que podían dar como cosecha media cinco quintales métricos de garbanzos por hectáreas, en el año actual, y por las razones expuestas se sembrarán las que puedan dar cuatro semillas y aun tres por unidad, a fin de obtener una cosecha lo más abundante posible de tan preciada leguminosa.

Aquellas tierras que no sean aptas para el cultivo de garbanzos, pero lo sean para almorzas, alveriones, etc., deben ser igualmente sembradas.

El Servicio Nacional del Trigo, de acuerdo con el Decreto de 27 de septiembre de 1939, dará toda clase de facilidades para la adquisición o préstamo de estas simientes.

Por todas las razones apuntadas, espero que como vicepresidente de la Junta Agrícola local pongas el mayor celo y entusiasmo en el cumplimiento de estos fines, teniendo presente que aque llas tierras que deban sembrarse de legumbres, deberán empezar a barbecharse inmediatamente y en todo caso, para el cinco de enero del próximo año; asimismo procurarás el cumplimiento del artículo noveno del citado Decreto para que en caso de incumplimiento todas las indicaciones que se hagan para el laboreo, se incioen los oportunos expedientes, que deberán ser informados por la Sección Agronómica, para la aplicación de la sanción correspondiente.

Igualmente darás cuenta a esta Jefatura en caso de observar resistencias en cualquier sitio que estas se produzcan, con el fin de poder adoptar las oportunas medidas si pérdida de tiempo.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Madrid, 22 de diciembre de 1939. Año de la Victoria. — El Jefe de la Sección de Sindicación Agraria, M. GOYTIA V. B. el Delegado Nacional de Sindicatos, GERARDO SALVADOR.

LA «SEMANA DE LA MADRE»

Roma. — Con extraordinaria solemnidad se está celebrando en toda Italia, la «Semana de la Madre».

Se han organizado a este fin siete mil actos, habiéndose repartido diecisiete mil diplomas. — (Efe).

NAVIDAD EN EL FRENTE

Helsinki. — Donde las circunstancias de guerra lo permitían, los soldados han celebrado las fiestas de Navidad con las tradicionales ceremonias religiosas.

Al norte del lago Ladoga, reina la más absoluta calma, por lo que los combatientes han cantado los salmos navideños, que se han dejado sentir muy lejos de su regimiento guerrero. — (Efe).

Viva Franco

DE LA LIBRA AL DOLAR

La caída de la libra se ha producido a un ritmo mucho más acelerado de lo que creían los técnicos ingleses. Y su curso durante los dos últimos meses ha incluido a la mayoría de los Estados, cuyas divisas estaban en relación con ella, a cortar todos los lazos que las unían.

Hasta ese momento, la esterilidad fue el modelo de la política monetaria, para casi toda la economía mundial, pues las diversas crisis que pasó en el transcurso de los últimos años, no habían sido suficientes para producir una conmoción grave de la divisa inglesa.

Cuando Inglaterra abandonó el patrón oro en el mes de septiembre de 1931, el asombro y el nerviosismo originados por este hecho fueron muy grandes, ya que se presentó inesperadamente; pero poco después, muchos países aprovecharon la ocasión para proceder también a una devaluación. Unieron la suerte de su moneda a la de la libra y de ese cúmulo de confusión nació el bloque de la esterlina, que gracias a las repetidas pero vagas promesas de un pronto retorno a la estabilidad, supieron mantenerlo.

Para los neutrales el ingreso en el bloque fue un desprenderse de todas las preocupaciones propias de sus respectivas políticas monetarias. Las coronas, los francos y otras valutas oscilaban al compás del péndulo inglés, a cuyo ritmo marchó cada día un número mayor de divisas. También en 1933 el franco francés se adaptó a ese sistema, pues París capituló, al parecer, ante la especulación de la City; en realidad, ante sus inspiradores, aunque esperando, eso sí, ver cumplidas rápidamente las promesas británicas de estabilización.

No hubiera sido difícil para Inglaterra dar ese paso. Dieciséis países distintos y los Dominios británicos esperaban ver convertidas sus divisas en el centro de gravedad de un nuevo sistema monetario universal. Pero la Gran Bretaña no tenía en realidad mucho que perder, restableciendo la libra oro. De lo que se trataba era de alimentar la confianza de los extranjeros, mientras no existía en la propia fuerza.

En plena paz, en el verano de 1933, se produjo un nuevo descenso en el curso de la libra; la señal de que había llegado el momento propicio para que se des-

moronase el famoso bloque. No obstante, y a pesar de que los capitalistas de los países neutrales, perdida ya la fe en la esterlina, empezaron a retirar sus fondos de Londres, siguió subsistiendo aquél. La huida de capitales fué aumentando hasta que Inglaterra logró contenerla en el mes de septiembre del presente año, al cerrar el mercado del oro y establecer un control de divisas, cuando los medios para hacer frente a los pagos eran ya escasos.

Al fallar el aglutinante del llamado bloque de la esterlina, el resto de sus componentes vio claro que la deseada vuelta a la estabilización no se produciría jamás y una tras otra fueron separándose de él, en pocas semanas, todas las divisas que lo integraban. Sólo Portugal no se atrevió a dar ese paso hasta que la nueva caída de la libra en el mes de noviembre le hizo comprender que era imposible seguir por el viejo camino. La idea de mantenerse fiel a las viejas costumbres, aun en las nuevas circunstancias, tuvo que ser abandonada y así pasó también el escudo a depender del dólar.

La aproximación a la divisa norteamericana la habían realizado ya otros neutrales en el mes de septiembre, lo que fué tanto más fácil por cuanto que el comercio universal, incluido el de exportación inglés, había empezado a dejar de facturar en libras, para hacerlo en dólares.

Es de suponer, por consiguiente, que éste sustituirá a la libra, pues se halla en mejores condic-

ciones y posee, ante todo, una base oro lo suficiente amplia para mantenerse estable. De cómo se le considera hoy, tenemos una prueba en la decisión, tomada en la primera conferencia de los ministros de Hacienda americanos, celebrada hace poco en Guatemala, de dirigirse a la Comisión Financiera y Económica Interamericana de Washington, para que examine la conveniencia y la posibilidad de un ajuste monetario. No se trata, naturalmente, de un dólar para toda América, pero sí de la preparación de un nuevo bloque, con la franca y manifiesta intención de sustraer a Sudamérica a la influencia inglesa.

El caso de la libra empezó con la devaluación del año 1931. Y desde entonces, no se pudo ocultar la enfermedad de la divisa inglesa, por hábiles que fueran las maniobras con que se pretendió hacerlo.

El fin del bloque de la esterlina es, indudablemente, el de la preponderancia de la libra.

El combate aéreo del Mar del Norte.—Un recuerdo para Richthofen.—El Cateau y en Conflans.—Informes que difieren.—Pérdidas de un ochenta por ciento

Desde hace unos días, el interés de la guerra diplomática ha cedido a la guerra proliante militar. Aunque ésta sobre tierra se ha desarrollado en el mar y en el aire. En estos días ha tenido lugar el más importante combate aéreo sobre el mar del Norte, de todos cuantos han tenido lugar desde el comienzo de las hostilidades. En la contienda de 1914 sólo dos combates aéreos pueden compararsele: el de 18 de marzo de 1917, cerca de Gateau y el de 9 de octubre de 1918, que tuvo lugar en las proximidades de Conflans.

Conviene recordarlas. En las inmediaciones de Gateau, una escuadra británica compuesta de cuarenta aparatos intentó romper

la barrera aérea alemana a fin de descubrir las intenciones del Jefe Mayor del Ejército antes de la gran ofensiva de la primavera. La escuadrilla Richthofen, compuesta por treinta aviones, cerró la entrada a los ingleses, que después de media hora de combate encarnizado, habiéndoseles derribado trece aparatos, fueron totalmente dispersados. La escuadrilla Richthofen sólo perdió un aparato.

La otra batalla aérea, la de Conflans, en Lorena, fué la culminación de una táctica admirable. Dos escuadrillas francesas fueron atacadas de flanco por la aviación alemana, que las rechazó, perdiendo aquellas veintidós aparatos.

Pero estos dos grandes encuentros no pueden compararse, en cuanto a pérdidas sufridas en el Cateau y en Conflans ascienden a un 33-40 %. Las bajas experimentadas el 18 de diciembre por las fuerzas británicas, ascienden, según indicaciones provisionales, al 80 por 100, bajas sin precedentes en la historia de la armada aérea, si se tiene a la vista los informes emitidos por ambos Mandos, resulta que difieren bastante el uno del otro. Por parte de los ingleses existen dos comunicados, formulados de un modo poco conciso. En el primero de ellos se cita un número x de aviones alemanes abatidos y un número x de aparatos ingleses derribados. El segundo comunicado no es más explícito y se limita a hacer constar que las cifras dadas por Alemania como bajas seguras inglesas, no corresponden a la realidad, ya que el número de aviones británicos combatientes era inferior al que dan por perdidos.

El informe alemán en cambio, se distingue por su claridad y precisión. Da exactamente el número de los aparatos que han entrado en lucha y el de los que han regresado a sus bases, no teniendo que ocultar nada. Lo cierto es que en la primera batalla han participado 52 aviones británicos, de los cuales 36 fueron derribados y en la segunda, de los 20 aviones británicos solo se salvaron 10.

De manera general puede comprobarse que últimamente el arma aérea británica ha desplegado una actividad mucho mayor. Se conoce que los ingleses pretenden borrar la mala impresión que les ha causado el éxito obtenido por los alemanes en sus actividades por aire y por mar. Esta es la razón por la que se han decidido a aventurarse hasta las mismas costas del Reich, con escuadrillas más nutridas. Ha quecido patente que las iniciativas británicas no han podido llegar más allá de las primeras líneas de defensa alemanas, es decir, allí donde los cazas ejercen su vigilancia aérea.

Después de lo que queda dicho, se perfilan las perspectivas que ofrece la contienda que se está ventilando entre Inglaterra y Alemania. Y no cabe duda que la batalla de destrucción sobre el mar del Norte señalará para siempre uno de los acontecimientos más dramáticos de la historia de la guerra aérea.

JOSE IBARROLA

Vida económica y financiera

Milán.—Para evitar la pérdida en el valor de la moneda, el ministro de Aprovechamiento ha sometido a un control especial la exportación de sellos de correo para los coleccionistas.—(Arco Spes).

Datos sobre la exportación de productos agrícolas en Dinamarca.

Copenhague.—En el Parlamento, el ministro de Agricultura ha publicado los datos siguientes: En los tres meses pasados de septiembre, octubre y noviembre la exportación de manteca ha ascendido a 38790 toneladas. En el mismo período del año pasado esa cifra fué de 35944. La exportación de huesos pasó de 17863 a 20095 cajas; la de tocino de 45110 a 50162 toneladas; la de queso de 2438 a 2836 toneladas. La exportación de aves y de carne muestra un aumento de 36 y 48 por 100 respectivamente.—(Arco Spes).

Dificultades en el cultivo del campo en Francia.

Bruseas.—El cultivo del campo encuentra en Francia muchas dificultades en bastantes departamentos. Gran número de los labradores y obreros del campo están en filas. Además los polacos y checos que se estaban ocupados en las labores agrícolas han sido también incorporados al servicio militar. Para compensar la falta de cuidados del campo se trata ahora de intensificar el abono de éste.—(Arco Spes)

Inventario de las exigencias de productos alimenticios en Suiza.

Estocolmo.—En estos días, el Gobierno ha ordenado el recuento de las existencias de los productos alimenticios más importantes. Las existencias particulares no quedan comprendidas en este caso.—(Arco Spes).

Pérdida

Se ha perdido una cartera que contiene documentación y fotografías de familia, perteneciente a don Salvador Martín Baena, sargento de Infantería. Se ruega al que al encuentre la devuelva a su dueño, calle Moret, 26, que le gratificará.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECRETARÍA LOCAL

Nuevamente se recuerda a todos los afiliados a esta Organización Local que no hayan cumplido cincuenta años que deben encuadrarse a la mayor brevedad en nuestras Milicias de Segunda Línea en cumplimiento de lo ordenado. A estos efectos se presentarán en las oficinas de las mismas de seis a ocho de la tarde, antes de finalizar el día Cáceres, 15 de diciembre de 1939. Año de la Victoria. El Secretario Local de la Capital.

Carnet de adherido

(2.ª VUELTA)

A partir del próximo lunes 27, y hasta fin de año se abre un nuevo y último plazo para la expedición de carnet a todos los afiliados en calidad de Adheridos a nuestra Organización Local. Los que dejen transcurrir dicho plazo sin retirar su carnet, no podrán hacerlo más tarde sin justificar satisfactoriamente su conducta.

Cáceres, 25 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.—El Secretario Local de la Capital, E. Manzano.

Central Nacional-Sindicalista.—Delegación Sindical Local de Cáceres

Ordenado por la Superioridad que se suprima el cobro de cuotas a domicilio deberán todos los camaradas afiliados a esta Central Nacional-Sindicalista, pasar por esta Delegación Sindical Local, Avenida de España número 7, bajo derecha, desde esa fecha hasta el día 15 del corriente para hacerlas efectivas, y en los meses sucesivos deberán efectuar el pago del 1 al 4, advirtiéndose que se dará cuenta por escrito a las Jerarquías Superiores de aquellos que no cumplan con cuanto se ordena. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Cáceres, 7 de diciembre de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado Sindical Local.

"RADIO" Fabricación Nacional, ondas normal y extracorta.

Gran selectividad, inmejorable presentación. Pida una demostración. TODA CLASE DE MATERIAL Y LAMPARAS DE REPUESTO TALLER DE REPARACIONES: HIJO DE MARIANO JIMENEZ. EXPOSICION: GENERAL MOLA, 55. Cáceres Plaza del Duque, 7.

Aparisi y Guijaro y Mariano Seguí (el Gatet)

Era célebre Mariano Seguí, conocido por el Gatet, tipo del bandido español; sus fechorías le obligaron a guarecerse en lo más escabroso de la sierra de Valencia; preso, el ministerio público pedía contra él la pena capital en tres distintas causas; llamó a la cárcel a Aparisi, y le dijo creía imposible su salvación y que no podía defenderlo; al implorarle en nombre de Dios que le defendiera, Aparisi cedió, y fué su abogado. Las tres vistas se celebraron a continuación una de otra y antes de comenzar la primera, a las diez de la mañana, a las nueve fué a la iglesia de San Salvador y como una señora amiga suya se sorprendiera de ello y le preguntara:—Don Antoni ¿vosté así? ¿Sap vosté la hora que's, le contestó:—Calle, señora, vineh per illum (vengo por luz).

El Señor se le concedió: ninguna pena de muerte se impuso a Seguí; en dos de las causas fué absuelto. Una de ellas era por haber asesinado a un labrador. Aparisi, haciendo llorar a los jueces, contó que el labrador, amigo desleal, de acuerdo con los millones, policías, mozos de escuadra de Valencia, había invitado a Seguí a comer con él, y la policía, preparada previamente, sorprendió al Gatet, que milagrosamente escapó saltando por una ventana. Pasados días, Seguí fué a buscar al traidor amigo, lo retó, y en lucha a navajazos le dió muerte y le clavó en el pecho un cartel que decía: «Gatet te mató por traidor».

Castell, rindiendo tributo al criminalista, dijo: «Quinientos reos de muerte disputó al patíbulo: solo cuatro pudo llevarse el verdugo».

Aparisi cuando tenía que defender a un procesado pasaba los días absorto en la meditación del caso, las noches insomne en el delirio de su caridad abrasadora; iba a ver al reo no como abogado, como padre; le pedía noticias de su vida; le estudiaba como un moralista, como un fisiólogo y concluía por encontrar algo bueno, algo redentor en el fondo de aquel corazón sombrío y en sus informes, llena de ideas la mente y de afectos el corazón, interesado como en causa propia, emprendía aquellas defensas, modelo sublime de elocuencia y cuando todo estaba agotado, poniendo lágrimas en la voz, fogosísimo, poniendo arrebatado en su elocuencia, llorando, se transfiguraba hasta tocar en los límites que le es dado a la palabra humana al causar.

simó el donativo, expresando al Consúl General Pirolli su agradecimiento, y haciéndole saber que destinará la interesante colección a la R. Academia de Italia, la cual posee ya otros autógrafos de gran Maestro.—C. I. B.

Obrero del campo!

Si no estás inscrito en el Censo del Subsidio Familiar en la Agricultura no percibirás sus beneficios.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA, PULMON Y CORAZON. Santo Domingo, 1, principal derecha. Teléfono. 1371.—Cáceres

ALMACEN DE COLONIALES

— DE — Feléx Peña Alfonso VIII, 15. FALTAN AGENTES EN TODOS LOS PUEBLOS. Correspondencia a PRODUCTOS «EL TIGRE». TORTOSA (TARRAGONA).

M. Rodríguez Ramirez

Carretera de Salamanca. TELEFONO, 1908. CACERES

CAPACHOS

Rectos esparto superior se sirven rápidamente. Herminio Maestre Ibdñez. Almacén de Capachos. ALMEDRALEJO (Badajoz)

Gonzalo Mingó

ESPECIALISTA. MATRIZ Y PARTOS. Moret, 4. Teléfono 1883

Cupón benéfico

El cupón premiado para la obra benéfica de ciegos, correspondió, en el sorteo del día 26 de diciembre, al número 200

FUNERARIA Nuestra Señora de la Montaña

ANGEL CASARES CONCEPCION, 2. (Palacio de la Isla) SERVICIO ESMERADO, PRECIOS LOS MAS MODICOS. TELEFONO, 1753

LUIS INFANTE Especialista en enfermedades de NARIZ, GARGANTA Y OIDOS

Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6. Plaza del General Mola, 39, 3.º. Tel. 1566.—CACERES

Entrega al Duce de 365 cartas autógrafas e inéditas de Verdi

Roma.—El Duce ha recibido al Consúl General Pirolli quien le ha hecho entrega de una interesantísima colección de 365 cartas autógrafas e inéditas de Giuseppe Verdi. Esas cartas fueron escritas por el maestro entre 1859 a 1890, a su amigo Giuseppe Pirolli, vicepresidente de la Cámara, senador del reino y presidente de una sección del Consejo de Estado a quien honró con su sincera y profunda amistad. Giuseppe Pirolli conservó cuidadosamente esta rica y variada correspondencia epistolar, y a su muerte quedó en posesión de su hijo que con un cuidado y a responsabilidades trabajó ordenando la copiosa correspondencia, componiendo un índice cronológico de la misma y antes de morir la consignó a su vez al hijo Pirolli man festándole sus deseos de que la preciosa colección fuese entregada al Duce por quien siempre había sentido una profunda devoción para que dispusiese de ella como mejor le pareciera. El Duce ha agradecido mucho.

La Arabia

Gran torrefacción de café y fábrica de chocolate. LUCAS BOTICARIO CARAVERAL (CACERES)

Pruebe usted el excelente chocolate con envuelta interior de papel plata y al 42 por 100 de cacao

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños

Marcos Mariño

Cementos, yesos, azulejos, cañizos y toda clase de material de construcción. Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.—Tel. 1952.—CACERES

Excepcionales resultados obtenidos por un médico italiano con una cura hormonal nosuerohipotérmica

Milán.—Le Forze Santares, órgano oficial de Sindicato Nacional Fascista de los Médicos, publica los resultados verdaderamente excepcionales alcanzados por un tratamiento hormonal. Muchoos de ambos sexos con deficiencia o deficiencia de desarrollo, tratados con la hormonasuerohipotérmica se han transformado en adolescentes y jóvenes perfectos y alcanzándose en algunos casos un aumento de estatura de más de 17 centímetros. Estos resultados han sido obtenidos por la primera vez en medicina por el doctor A. Frascini mediante la asociación de la vitamina con los hormonas naturales. Incluso la hipertensión arterial, la arteriosclerosis y otros estados de metabolismo defectivos, han obtenido de esta terapia natural beneficios duraderos. Los efectos documentados de la hormonasuerohipotérmica han sido comprobados por más de 200 publicaciones que desde hace algunos años atraen el interés de los estudiosos de todos los países hacia esta conquista médica que aporta una fuerte contribución al mejoramiento y al restablecimiento de las fuerzas físicas e intelectuales y a la prolongación del período productivo, un más alto valor práctico para la mejora social y humana.—C. I. B.

Se venden naranjas valencianas

Clase «Grano de oro», 1 peseta kilo. Mandarinas, 1 id. id. Navel, 1 id. id. Corrientes, 0,70 id. id. Uva superior, 1,25 id. id. Pescadería Jaime Zaragoza. San Juan, 29. Teléfono, 1620.

So ch

Al mismo tiempo general de integración de seguridad en España nacional y en el Estado socialista. La ley de nuevo régimen de la reconqu coastaba de un sistema de generosa, e un nuevo institución Nacional. Conviene para que ante de beneficios y resoluciones sacrificios. Evolución del esfuerzo tra mundo de los colectivismo. Una hora de las vicitudes guerra s. Los muros de revolución. El fácil de los de los instaurar el nuevo régimen. Se unido a perrido de los a su destino. El de la medida de del bolche querían España. prueba gadura durante de los asimilismo. El facil de los de los instaurar el nuevo régimen. Se unido a perrido de los a su destino. El de la medida de del bolche querían España.

La finalidad de esta oficina es asegurar el consumo nacional y garantizar una política de precios razonable.—(Arco Spes). Considerable descenso del valor del peso mejicano. México.—Cty.—El cambio del peso mejicano, que a fines de agosto era de seis dólares, y que al comienzo de la guerra volvió a mejorar por la reintegración de numerosos capitales que estaban colocados en los Estados Unidos, ha vuelto a descender. De 488 dólares pasó el 11 de diciembre a 5.55. Ya días antes, el Banco de México había suspendido sus operaciones en el mercado de divisas. Se dice que el mantenimiento de cambio anterior habría proporcionado graves pérdidas al Banco por lo que se acordó darle al cambio del peso un giro normal. La caída del peso es una consecuencia indirecta del bloque británico ya que la exportación mejicana ha descendido enormemente sobre todo en petróleo, plomo y otras materias primas que iban hacia Europa, sobre todo hacia Alemania.—(Arco Spes). La inmigración y la emigración argentinas en julio de 1939. Buenos Aires.—Según la estadística oficial, en julio de 1939 han llegado de los países fronterizos, de ultramar y por vía aérea 14198 personas. En el mismo tiempo han abandonado Argentina 15025 personas lo que demuestra un déficit en la inmigración de 827 personas. De ultramar llegaron en primera clase, en otros: 1138 alemanes, 936 ingleses, 482 italianos, 364 franceses y 277 españoles. En segunda y tercera clase: 4378 italianos, 1031 alemanes, 957 polacos, 863 españoles, 357 portugueses y súbditos de otras naciones. En los primeros siete meses del 1939 llegaron 7420 personas en primera clase; viajeros de segunda y tercera, los cuales se consideran oficialmente como emigrantes, llegaron 9820; en cambio de enero a julio de 1938 esta cifra ascendió a 24299, lo que demuestra una disminución de 14479 personas.—(Arco Spes).

"PALACE"

CONFITERIA Y PASTELERIA. Viuda de José Rubio Generalísimo Franco, 23.—Cáceres

Commemoración del filósofo italiano Tommaso Campanella en Suiza

Zurich.—Bajo los auspicios del Instituto Politécnico Federal ha tenido lugar en Zurich una conmemoración del filósofo italiano Tommaso Campanella del que se celebra actualmente el tercer centenario. El prof. Romano Amerio, del Liceo Cantonal del Lugano ha evocado en una síntesis subjetiva la vida y el pensamiento del gran pensador italiano ante un distinguido público.—C. I. B.

Sobre el nuevo derecho público de España

Al mismo tiempo que con el avance de las tropas, el general Franco tendía hacia la integración, cada vez con mayor seguridad, del territorio de la España nacional, la obra de adaptación y reorganización del nuevo Estado seguía con ritmo sostenido. El territorio se liberó de la atroz tiranía de la violencia e inmediatamente se encuadró en la estructura robusta del nuevo régimen nacional-sindicalista. La lentitud del proceso de la reconquista territorial, que necesitaba sangre nueva, fresca y generosa, es la más segura garantía de la solidez del Orden Nuevo instaurado por la Revolución Nacional.

Conviene tener en cuenta que para que verdaderamente causen beneficio a la sociedad, anhelante de transformación, las revoluciones tienen necesidad de sacrificios. No olvidemos que la Revolución Fascista ha surgido del esfuerzo sangriento de la guerra mundial y del sacrificio de tantos jóvenes arrancados por el bolchevismo. La Revolución hitleriana ha nacido de las trágicas vicisitudes de Alemania tras la guerra sangrienta y tras los horrores de la postguerra. No hay revolución sin sacrificios.

El fácil movimiento de los partidos republicanos españoles que, en abril de 1931, condujeron a la instauración de la República, no tuvo ninguno de los caracteres de la revolución y por eso permaneció en plena esterilidad. No ha servido al pueblo. Sólo ha servido a unos cuantos intrigantes. Estaba destinado a caer, y hubiera caído rápidamente si, en el verano de 1936, no se hubieran entremetido en España los intereses del bolchevismo soviético y los de las potencias occidentales que no quieren una España fuerte.

España tenía necesidad de una prueba para robustecer su envergadura nacional. La neutralidad durante la guerra europea había sido para ella demasiado fácil. Y, asimismo, había sido demasiado fácil para sus escritores humanitaristas la carrera hacia las regiones del más peligroso intelectualismo.

Hoy la vida social impone otras tareas, y la España nacional demuestra haberlas sabido asumir y merecer la victoria. De este esfuerzo ha nacido el nuevo Estado. La crisis abierta en el mes de agosto, de 1936, se refería a todos los problemas de la vida social: religión, moral, economía, política, derecho. La España nacional se ha dirigido hacia su tradición histórica y en ella ha encontrado su religión, la religión revelada. Se ha inspirado en las exigencias de la guerra para la liberación de su territorio nacional y ha encontrado su moral: la moral de la honradez y de la justicia. Ha comprendido el problema de una nueva justicia social para el pueblo y ha construido su nueva economía: una economía que se funda sobre el sistema corporativo, como control de la producción al servicio del interés nacional. Ha forjado nuevas leyes en los ideales de esta nueva justicia social y estas leyes han creado un nuevo derecho, que ha encontrado su más elevada expresión en el Fuero del Trabajo, promulgado el 9 de marzo de 1938, segundo año de las victorias nacionales.

Pero sobre todo, España ha encontrado su Estado: el Estado nacional-sindicalista. Este Estado tiene su estructura, su tarea y sus leyes. Para dirigirlo se ha revelado a España su Caudillo y se ha atribuido a éste la labor de fijar las normas supremas. El nuevo Estado se funda sobre un Orden Nuevo. Este Orden Nuevo aparece determinado por el objetivo de conseguir una más segura justicia social en interés del pueblo. Por eso, el nuevo Estado nacional español es un Estado del

pueblo, como el Estado fascista, como el Estado nacional-sindicalista. En el interés del pueblo hace actuar un sistema sindical y corporativo que recoge sus inspiraciones conjuntamente de la antigua tradición de los gremios españoles y con la aceptación de aquellos modernos principios que fueron expresados por vez primera en el sistema que el Fascismo creó. Este sistema corporativo constituye la principal garantía de la participación del pueblo en el Gobierno, a través del Sindicato.

El Estado se presenta, al propio tiempo, como unitario y totalitario. Aparece flanqueado por un partido único de Gobierno, el partido nacional, que garantiza la disciplina de los individuos y de las masas populares. Todos los elementos de los antiguos partidos de carácter nacional y social, aptos para ser encuadrados en el orden nuevo, han quedado incorporados a la Falange.

El Gobierno tiene todos los poderes de mando para poder realizar los fines del Estado y del Orden nuevo. Por eso se encuentra en condiciones de llevar a cabo un trabajo fecundo en interés de la nación.

El fácil movimiento de los partidos republicanos españoles que, en abril de 1931, condujeron a la instauración de la República, no tuvo ninguno de los caracteres de la revolución y por eso permaneció en plena esterilidad. No ha servido al pueblo. Sólo ha servido a unos cuantos intrigantes. Estaba destinado a caer, y hubiera caído rápidamente si, en el verano de 1936, no se hubieran entremetido en España los intereses del bolchevismo soviético y los de las potencias occidentales que no quieren una España fuerte.

España tenía necesidad de una prueba para robustecer su envergadura nacional. La neutralidad durante la guerra europea había sido para ella demasiado fácil. Y, asimismo, había sido demasiado fácil para sus escritores humanitaristas la carrera hacia las regiones del más peligroso intelectualismo.

Hoy la vida social impone otras tareas, y la España nacional demuestra haberlas sabido asumir y merecer la victoria. De este esfuerzo ha nacido el nuevo Estado. La crisis abierta en el mes de agosto, de 1936, se refería a todos los problemas de la vida social: religión, moral, economía, política, derecho. La España nacional se ha dirigido hacia su tradición histórica y en ella ha encontrado su religión, la religión revelada. Se ha inspirado en las exigencias de la guerra para la liberación de su territorio nacional y ha encontrado su moral: la moral de la honradez y de la justicia. Ha comprendido el problema de una nueva justicia social para el pueblo y ha construido su nueva economía: una economía que se funda sobre el sistema corporativo, como control de la producción al servicio del interés nacional. Ha forjado nuevas leyes en los ideales de esta nueva justicia social y estas leyes han creado un nuevo derecho, que ha encontrado su más elevada expresión en el Fuero del Trabajo, promulgado el 9 de marzo de 1938, segundo año de las victorias nacionales.

Pero sobre todo, España ha encontrado su Estado: el Estado nacional-sindicalista. Este Estado tiene su estructura, su tarea y sus leyes. Para dirigirlo se ha revelado a España su Caudillo y se ha atribuido a éste la labor de fijar las normas supremas. El nuevo Estado se funda sobre un Orden Nuevo. Este Orden Nuevo aparece determinado por el objetivo de conseguir una más segura justicia social en interés del pueblo. Por eso, el nuevo Estado nacional español es un Estado del

El trabajo es un deber para todos y constituye el fundamento de la participación del pueblo en la vida de los Sindicatos y del Estado. La riqueza no tiene por fin el goce, sino que viene sometida al servicio de la nación. La economía ha quedado subordinada de este modo a la política del Estado.

Los principios del nuevo Estado aparecen contenidos en las normas programáticas españolas, inspiradas en la realidad de nuestra época, ya exteriorizada por los ejemplos del Fascismo y del Nacional-socialismo. Precisamente son esos principios los que garantizan la continuidad y la fortuna del nuevo Estado español.

ARRIGO SOLMI

SE VENDE
AUTOMOVIL cerrado 15 H. P. cinco plazas muy buen estado, ruedas nuevas, buen precio. Para tratar con su dueño, Urbano Durán Andradá, almacén de tejidos, calle de Perras 44. Cáceres.

EUGENIO LUENGO ARROYO MÉDICO
Laboratorio de ANALISIS CLINICOS
San Antón, 15 Teléfono 1905 Cáceres

Academia de Derecho
Próxima apertura
Razón: GENERAL MOLA, 39, Pral.

Italia garantiza los más altos valores de la civilización europea
El centro de la Federación de Roma para extranjeros.

Roma.—El centro de la Federación de Roma para extranjeros ha ofrecido a numerosos huéspedes de Roma la posibilidad de estudiar y conocer los diversos aspectos de la vida y de la organización del nuevo régimen fascista. Particularmente interesantes son las expresiones de admiración enviadas al Centro por los estudiosos que, de vuelta a sus respectivos países, sintieron el deber de exteriorizar sus entusiastas impresiones. Este Centro se trasladará dentro de poco a la «Casina del Vignola», en Via del Trionfi. En esta nueva sede podrá ampliar más aún sus actividades, que tomarán mayor relieve en vista de la Exposición Universal de Roma; en efecto este Instituto trabajará en colaboración con la dirección de a. E. 42.—C. I. B.

Pérdida
Ayer se extravió un gemelo bobón de plata y nácar, con piedras finas.
La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en casa del comandante señor Argüelles, San Pedro 16, donde se le gratificará.

Las relaciones culturales italo-búlgaras. El rey Boris, doctor "honoris causa", de la Universidad de Roma
Sofía.—Ha sido inaugurada la Exposición del Libro Italiano. El ministro de la Educación Nacional de Italia, Bottai, y el Rector de la Universidad de Roma, De Francisci, han llegado a la capital búlgara para entregar al Rey Boris el diploma de doctor "honoris causa" de la Universidad de Roma. También han llegado el Director General de los Italianos residentes en el Extranjero, De Cicco, y el Director General de la Propaganda, acompañados por el Director del Instituto para las Relaciones Culturales con el Extranjero.—C. I. B.

PAQUITA PELUQUERA DE SEÑORAS
Ofrece el moderno procedimiento de permanentes, sin electricidad
SOLRIZA
General Mola, 5, pral. Teléfono 1402.

CAFE VIENA
Carlos Municio
Generalísimo Franco, 16. Tel. 1474 CACERES

HIJOS DE Clemente Sánchez
BANQUEROS
Apartado, 11.
José A. Primo de Rivera, 12
Toda clase de operaciones bancarias
C A C E R E S

PRODUCTO WOOL Para marcar ganadería lanar
Venta exclusiva para la provincia de Cáceres
Sobrinos de Gabino Díez, S. L.—Cáceres
Almacenes de Hierros Viguetas para construcciones
Ferretería y Colonias

Después del discurso de Ciano Para la historia de la guerra

Nada más difícil para los contemporáneos de una guerra que conocer la historia verdadera de la misma, sobre todo, la parte que se refiere a sus causas genuinas o sea a los auténticos culpables que provocaron el choque armado. Veinticinco años han transcurrido desde el comienzo de la pasada Guerra Europea y todavía no se han esclarecido las causas indiscutibles que la hicieron estallar. Sin embargo, esto no ocurre siempre. Clarísimas están, por ejemplo, las que obligaron a España a levantarse contra el comunismo que la asolaba.

Opinamos que los futuros historiadores de la contienda que actualmente ensangrienta a Europa no tendrán grandes dificultades en señalar con precisión los motivos remotos y próximos que la engendraron. Los documentos que de una y otra parte se están publicando sin cesar, nos lo hacen suponer así. Claro es que a mayoría de estas publicaciones son parciales o tendenciosas; pero tampoco faltan las que presentan la realidad de modo inconcuso. Comenzó Inglaterra con su «Libro Blanco» publicado a los pocos días de estallar el conflicto y, por lo mismo, demasiado pronto para reunir una documentación completa. Bastante más tardó Alemania en dar al público su «Libro Blanco». Así pudo coleccionar una amplísima documentación, cuya importancia tendrán que reconocer todos, especialmente los encargados de redactar una historia verdadera de la presente lucha. Para muy pronto se anuncia la aparición del correspondiente libro francés, que es de suponer que sea copioso.

Estos documentos, sin embargo, provenientes de las partes interesadas, no son los más a propósito para lograr el asentimiento de los lectores. Es evidente que no pueden contener nada que perjudique a la causa de los respectivos países que los publican, lo cual no quiere decir, de ningún modo, que un criterio imparcial y suficientemente preparado no sepa distinguir ni discernir lo verdadero de lo falso en las aludidas publicaciones.

Afortunadamente Italia supo mantenerse alejada de la contienda y colocarse en la mejor posición para observar la realidad. El Conde Ciano, en el magnífico discurso pronunciado el 16 de los corrientes, en la Cámara de los Fascios y Corporaciones condensó con magnífica exactitud cuanto puede decirse sobre las causas que produjeron la presente guerra. Nadie más capacitado ni mejor colocado que el ministro fascista para hablar de tan delicado asunto. No solo por haber intervenido personalmente en las principales incidencias de la política europea y por sus innegables dotes de perfecto observador, sino también por su íntima comunicación con Mussolini, cuya clarividencia de criterio nadie puede poner en duda.

El discurso del Conde Ciano, a que nos venimos refiriendo, demostró de modo irrefutable las causas próximas y remotas de la guerra actual. Claramente dejó fuera de dudas que el Tratado de Versalles fué el germen auténtico del conflicto presente. Mussolini lo había previsto y denunciado claramente repetidas veces. O revisión pacífica o guerra. No había más opción. El Duce no consiguió la revisión, que tantas veces reclamó; siempre halló el obstáculo de las democracias occidentales.

Como se ve, las causas remotas y próximas del conflicto que amenaza arruinar a nuestro Continente quedaron perfectamente delimitadas y aclaradas en el discurso del Conde Ciano. Otros grandes méritos contiene la histórica oración, pero bastaba el anotado para colocarlo en la primera categoría de los documentos en que ha de basarse la futura historia de Europa.—(Agencia Internacional Arco Spes.)

Cáceres-Plasencia
Servicio diario en magníficos ómnibus.
SALIDA:
DE PLASENCIA: 9 MAÑANA
DE CACERES: 3 TARDE

FABRICANTES DE ACEITES!
Acaba de publicarse OLEICULTURA PRACTICA. Extracción y refinado de aceites, por Pérez Gracia 30 pesetas. Pedidos: LIBRERIA DOSSATT, Plaza Santa Ana, 8. MADRID y principales.

Un minuto de religión
6.-Plenísima autoridad doctrinal
No se ha dado jamás sanción más terrible que la impuesta por el divino Maestro y Juez universal de vivos y muertos contra los que moreaban la doctrina de sus Apóstoles o enviados.
Pero adviértase ante todo, que no se trata aquí simplemente de exigir que se guarde silencio respetuoso, aunque interiormente se trata de que se rinda el entendimiento, y se preste absoluta fe a lo que los Apóstoles enseñan: en una palabra, se trata de actos internos, de los que solamente Dios puede ser testigo. Y aquí se ve de paso la divinidad del Legislador, que escudriña las conciencias y puede aplicar sanciones a los actos secretísimos del entendimiento y de la voluntad.

Varias veces hemos recordado aquellas palabras de Cristo a los Apóstoles: «El que a vosotros oye, a mí me oye, y al que a vosotros desprecia, a mí me desprecia. Y el que a mí me desprecia desprecia a Aquel que me envió» (San Lucas X, 16).
Pues bien: refiriéndose a la futura evangelización de los Apóstoles, dice todavía más explícitamente cual ha de ser el castigo de los incredúlos (San Mateo, X, 14 ss): «Caso que no quieran recibirlos, ni escuchar vuestras palabras, saliendo fuera de la tal casa o ciudad, sacudid el polvo de vuestros pies. En verdad os digo, que Sodoma y Gomorra (las ciudades nefandas consumidas con fuego) serán tratadas con menos rigor en el día del juicio, que no la tal ciudad».

Y cuando les manda a predicar, les intema (San Marcos, XVI, 16): «Id por todo el mundo; predicad el Evangelio a todas las criaturas. El que creyere y se bautizare, se salvará; pero el que no creyere, será condenado».
Lo más grave de los códigos humanos es la pena de muerte temporal. En el código divino hay una pena infinitamente más espantosa para los incredúlos: la muerte eterna. Es claro que tan grave obligación de creer, supone la firmeza infalible de la doctrina.
Florentino Oagar, S. J.
(Distribuido por la Agencia «Faro».)

Una comisión belga ha visitado esta mañana al Caudillo

Madrid.—Esta mañana, el Jefe del Estado ha recibido a una comisión belga que en representación de todos los católicos de su nación está encargada de la entrega a nuestro Caudillo de una magnífica espada.

La espada con el pomo de plata está cincelada por uno de los mejores grabadores belgas. En la entrega, los representantes belgas especificaron la admiración de que es objeto el Caudillo por parte de sus compatriotas católicos, ya que su heroica actitud frente a las garras del soviet, ha librado no solo la Civilización en todo el occidente europeo, sino también ha evitado un golpe que iba dirigido contra la Iglesia.

Por su parte el Generalísimo les dirigió cordiales palabras, y es dijo que sentía un gran afecto por su nación.
NUMEROSAS FELICITACIONES AL GENERAL VARELA
Cádiz.—El excelentísimo señor general Varela ha permanecido en su domicilio durante todo el día de ayer en el que recibió numerosas felicitaciones de las Pascuas de Navidad.
ENTREGA DE 9.000 PESETAS POR EL GOBERNADOR CIVIL
Segovia.—El gobernador civil ha hecho entrega a una vecina de la cantidad de nueve mil pesetas para celebrar las Pascuas de Navidad. Dicha vecina ha dado a luz tres niños uno de los cuales ha muerto.

AUXILIO SOCIAL EN MADRID
Madrid.—La actividad de Auxilio Social en la capital de España alcanza en estos días a que se celebra la Natividad del Señor por primera vez después de terminada la guerra, horizontes insospechados.
Para que todos los niños pudieran pasar estos días con sus familiares ha ordenado la distribución de las comidas a los hogares de los mismos. Está repartiéndose numerosos juguetes y el proyecto que realizará en los días de Año Nuevo y Reyes, es algo que no se ha visto todavía en ninguna potencia del mundo, ni siquiera en los Estados Unidos donde tanta fama tiene la distribución de juguetes en estas fechas.
TARRAGONA.—El gobernador civil de esta provincia ha impuesto una multa a Sebastián Díaz Fernández, por cobrar un hospedaje abusivo a varios huéspedes.
TREINTA MIL PESETAS PARA BENEFICENCIA
Barcelona.—Han sido recaudados treinta mil pesetas entre todos los restaurantes de esa capital que serán destinadas a las familias de los asesinados por la horda roja.
Solo un restaurant ha donado diez mil.

POR LA JUNTA RECAUDADORA DE MADRID
Madrid.—La Junta Recaudadora de Madrid ha recibido los presentes que a continuación se detallan, de los que hará entrega en la Centra Recaudadora de Burgos.
Treinta kilos y doscientos siete gramos en oro.
Noventa y nueve kilos en alhajas de oro.
Cien kilos en plata, y
Noventa y siete kilos en alhajas de plata.
LA JUVENTUD MASCULINA DE A. C. DE MADRID
Madrid.—La Juventud Feminina de Acción Católica de esta capital ha estado interpretando en esta tarde villancicos y cantares peculiares de Navidad.

EN EL HOSPITAL DE BARCELONA
Barcelona.—En el Hospital Provincial ha sido repartido entre los heridos el aguilal de Navidad por las señoritas enfermeras.
En el Barrio de La Bona Nova se ha celebrado el bautismo de noventa niños nacidos durante la dominación roja. Asistieron las autoridades y jerarquías del Movimiento.
En la principal parroquia de la ciudad, iglesia de San Pablo, ha

1.220 PLAZAS
de personal de oficinas para el Ejército del Aire, pudiendo concurrir los españoles de ambos sexos cuya edad sea de 18 a 35 años
Obtención y tramitación de documentos e informes de este concurso
Agencia "CÓNDOR" DELEGACION DE CACERES
Plaza del Duque, n.º 1

SEGUNDO ANIVERSARIO DE Don Federico Reaño Osuna.
Teniente de la 13 Bandera de la Legión, Abogado y Maestro Nacional
Murió gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente de batalla A LOS 24 AÑOS DE EDAD
R. I. P.
Su desconsolada madre doña María Osuna; sus hermanos María, Tarsila, María Teresa, Isabel, Manuel, Matilde y José Ramón; su hermano político don Antonino Gil Alberola; sus tíos y primos, os piden una oración por él.
Se dirán misas por su alma el 29 del presente mes en los conventos de PP. Franciscanos de Sevilla, Jerez de la Frontera, Fuentel de Maestre, Guadalupe y Cáceres; en los de Hermanas Trinitarias de Vigo y Cáceres; en las Hermanitas de los Pobres, Concepcionistas, Siervas de María, San Pablo, Santa Clara, en los PP. de la Preciosa Sangre, Madrid, Talavera de la Reina, en las Parroquias de Portezuelo, Coria, Cañaveral y Pedroso de Acín y el día 30 en la Parroquia de Santa María de esta capital.
También se dirán misas el 2 de enero en Cáceres, Portezuelo y Pedroso de Acín, por el alma de su padre don Federico Reaño García, comandante de infantería, con motivo del 13 aniversario de su fallecimiento.
El Emmo. y Rvmo. Cardenal de Sevilla e Ilmo. Sr. Obispo de Coria, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

era
francesa
esperada.
nara fran
resupuesto
que nume
Al borde
ama de la
pio, se en
más de
La inter
mili
uación difi
na, y para
y, por ú
lo del café
expresaba su
tiempo el
control lo
necesitas con
necesita
nación
de hie
una m
constituido
Comercio
de hie
na de un
steras" de
necesidad
espes),
za una of
los metales
rio de Co
na acordado
control del
para todo
lsoa si bien
en otros
Su misión es
enación y v
o, de la p
laboran de
es (en com
nobles se h
decreto an
de la Imp
es corrient
distribucio
a la indus
ta ofe na
o nacional y
tica de p
o Spes),
so del val
cambio
e a fine
dólares, y
guerra vo
integración
de que est
Estados Un
nder. De 4
de hie
el Banco d
ndido sus
o de divi
mantenimie
terior habr
es pérdidas
de. acordó
un snive m
es una cen
el bloque
importación
medido en
corre
en petró
ntrías para
ropa, sobre
—(Arco Sp
La emigrac
dío de 1938,
según la es
julio de 1938
países fran
y por via
s. En el m
donado Arg
nido que dem
La inmigrac
de ultramar
na clase, en
francés, 936
364 franc
En segunda
3 italianos, 1031
300 espa
nacos, 863
nacos y sub
En los prime
el 1939 llegaron
primera clase
nada y tercera
sideran oblig
grantes, llega
doble de enero
cifra ascendió
demuestra una
4470 personas

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos de las 13 horas de hoy y 24 horas últimas

Altura barométrica	7199 m. m.
Temperatura	10,6 grados
Humedad relativa del Aire	77 por 100
Precipitación (agua recogida en 24 horas)	0,0
Estado del tiempo a las 13	despejado
Temperatura mínima hoy	3,2 grados
Temperatura máxima ayer	11,5 id.

EXTREMADURA

Apartado, 26 Plaza del Obispo Segura, 2 Teléfono, 1410

¡Reyes! La Organización Juvenil hará de esta fecha una nueva afirmación de la justicia social de la España de Franco.

Navidad rescatada

Júbilo sin ruido.—Cristo ha nacido, España también.—En cada corazón un portal.—Luz y fuego, pan y amor en los hogares.—Yo tengo un hijo; no está pero ese es su puesto...

Todos juntos de nuevo. Tuvimos fe y nos salvamos. Por la fe llegamos al sacrificio y al heroísmo y al martirio también. La idea se hizo gesta realizada. Nuestras gestas son de amor. Con nuestra bandera fué la Cruz Redentora.

Llegó España. La última vez había barreras, abismos. Aquí, el heroísmo, la fe, el amor. Del lado de allá, la barbarie, la ruina, la muerte, el odio, el crimen.

Pero la fe y el amor y el heroísmo y el sacrificio triunfaron sobre su negación.

Huyeron los malos. No eran españoles y desconocían las leyes eternas. Sin fe no había salvación.

Hicieron hogueras con los temblores de Cristo; montañas de escombros con tesoros de arte. Todo inútil, porque lo que ellos odiaban era esencia y no se consumía con la persecución ni con el fuego.

Y quedó con España la esencia sublime, patrimonio de tradición y herencia histórica, sagrada.

Huyeron; buscaron otro cielo que no fuera el de España, menos claros que el nuestro; nuestra lengua no es para blasfemar; nació para alabar a Dios.

Cayeron los hitos, las barreras se allanaron. España se unió así misma. Y las esencias sagradas, vivas siempre entre los escombros y las llamas, han vuelto a dar luz entre nosotros, por igual, ya todos juntos.

Es la primera vez. La tradición está en pie. Todo lo nuestro se ha salvado.

¡Qué bien se vive así, cómo es feliz este pueblo!

Y llegó diciembre. Año de la Victoria.

Navidad católica. Nuestra Navidad tornó a vivir como en años sin saña. El hogar, el templo. Estaba rescatada la Navidad española, sin exotismos, sin manifestaciones extrañas, sin modalidades paganas. Como era antes: católica, española.

Reino, reina aun, por doquiera. Júbilo sin ruido. En la era del odio, cuando se perseguía la luz, se proclamó el reinado del ruido sin alegría, del escándalo, de la bajeza, de la orgía. ¡Guerra al espíritu! ¡Qué disparate!

Ha nacido Cristo. Es Dios, Rey de Reyes, Señor de las gentes. Todo el mundo está sujeto a su voluntad. Y ha nacido en un pesebre de Belén. No tiene séquito brillante. El amor le ha hecho Hombre. Va a reinar por la redención.

Navidad Católica: Cristo nace para redimirnos. Es Dios y Hombre verdadero.

Navidad Española: España nace para redimirse una vez más. Es reina también. Nace para el Imperio, camino de lo Eterno. Otra vez es la novia en flor de la gigante. Vuela a ser empresa sublime, gesta, ejemplo. Para eso se ha rebautizado con la sangre del martirio. Desposorios de España con Cristo: Imperio.

Se ha derretido al calor de la fe de España el idolo pagano que se había cuajado en los días de las sombras.

No queda más que lo nuestro. Cristo ha nacido; Cristo Jesús, Dios y Hombre verdadero; el Redentor del género humano. Hijo de la Virgen María; ha nacido en Belén de Judea, en un pesebre. Y es Rey. Rey de amor; man su Cordero, humilde de corazón. Misterio sublime. La estrella, los ángeles, los pastores, los Magos. Gloria a Dios en lo alto y paz en la tierra. a los que tienen buena voluntad.

Villancicos panderetas, zam-

bombas. España jubilosa. En la calle y en el templo. En cada corazón de los españoles hay un portal; ha nacido Cristo.

Para España entera. Por eso ha proclamado el Imperio: para que su amor por Cristo no tenga fronteras y llevar la luz más allá, más allá.

Ha nacido en cada corazón. Júbilo sano.

El hogar de España torna a ser recinto sagrado.

Como antaño, cuando el abuelo se hacía eje del hogar en la Noche Augusta. Y todo giraba en torno suyo, junto a la hoguera que se consumía bajo la amplia campana de la chimenea hogareña.

Luz y fuego otra vez. Pan y amor.

Se ha reconstruido todo. Noche del 24 de diciembre. Hasta el hogar humilde ha llegado en misión de amor de España un hombre que sabe de ternuras. Es nuestra primera autoridad civil. Ya ha sido largo el recorrido; pero aun faltan más. La casa es humilde, no hay ruido en su interior. En torno de la mesa está la familia.

La madre tiene aun el rostro bañado en lágrimas. Un recuerdo se agita en su pecho de madre amorosa. El visitante se ha sentado junto al fuego; conversa con todos, les obsequia en el nombre de la Patria y en el suyo.

Hay austeridad española en todo. Y poco antes de acabarse el coloquio, la madre habla: Señor, hemos rescatado nuestra Navidad, ya ve. Ha sido el sacrificio de nuestros héroes y de nuestros mártires gloriosos. Yo también tengo un hijo en ese Ejército inolvidable; mire, su puesto es ese. Ahí se sentaba siempre antes de volar al cielo. El ha elegido la mejor parte. Está con nosotros para hacernos más fuertes.

Pero lo nuestro se ha salvado. Hemos rescatado nuestra Navidad. Cristo ha nacido para amarnos y redimirnos; nos muestra el camino del sacrificio.

Y así ha nacido también en España: por el sacrificio y el amor de sus hijos.

¡Qué bien se vive así, Señor!

J. V.

Navidad española, Navidad en el hogar...

Un año más en el hogar paterno celebramos la fiesta del Dios Niño, símbolo augusto del amor eterno, cuando cubre los montes el invierno con su manto de armiño. (QUEROL).

Fiesta de hogar y de recogimiento es, efectivamente, la de Nochebuena; fiesta que une aún más a las familias, que inspira dulces emociones y de la que brota como mística fuerte, un raudal de gracias y de goces espirituales.

«Un Niño nos ha nacido». Y, para celebrar su nacimiento, cada corazón lleva sus mejores tesoros—oro de amor, incienso de plegarias, amarga mirra de mortificaciones—, como nuevos reyes orientales, para depositarlos en los pies del dulce Empannauel.

Y cómo iba a faltarle ofrenda de las jóvenes cacerneas, de las que el llamamiento para su apostolado? Ha constado ésta es un cursillo de «Dogma y Liturgia de Navidad» que, organizado por la Juventud Femenina de Acción Católica, se ha venido celebrando en su Centro durante los días 20 al 23, cursillo encastrado a

dividir más y más las celestiales enseñanzas de la Navidad, a dar a conocer con nuevos matices al dulce Niño de Belén a ir espiritualmente junto al bendito pesebre y recibir allí nuevos alientos en el camino del apostolado.

De explicarnos la parte del Dogma se encargó nuestro confesor diocesano, don Patael Valencia; don Jacinto Sánchez nos habló de la Liturgia de Adviento, Navidad y Pascua; y por último, don Segundo García, nos refirió el origen de los «Nacimientos» y Aguinaldos.

Numerosas jóvenes han asistido a estas conferencias, magistralmente desarrolladas y tratadas con grande amabilidad.

Al principio y al fin de cada una de ellas se corrió de la Juventud entonando lindos villancicos.

El último día, nuestro confesor diocesano recogió, en un resumen, las enseñanzas del cursillo, y un grupo de jóvenes asociadas representó una estampa de Navidad, en la que, a versos de Lope de Vega y Victor Espínosa, se unió la gracia inmensa de los villancicos populares.

Nochebuena del Año de la Victoria. Las jóvenes de Acción Católica le llevan en el corazón. Y recordando, el ardor de la fe nos inflama y nos irratra a conquistar almas para Él. ¡No sabéis que

el infante de Belén está a punto de llorar, porque pide corazones y no se los quieren dar?

LA DELEGADA DE PRENSA

De la Alcaldía

BANDO
DON NARCISO MADERAL VAQUERO, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

HAGO SABER:
Que, en cumplimiento a lo dispuesto en la Orden del Ministerio del Ejército fecha veinte del actual, y con el fin de normalizar el equitativo cumplimiento del servicio militar, se va a proceder al alistamiento de todos los mozos comprendidos en los repuestos de mil novecientos treinta a seis a mil novecientos cuarenta y uno, ambos inclusive. Para ello, se les hace saber que en este excelentísimo Ayuntamiento, y durante las horas de NUEVE a TRECÉ de los días laborables, podrán hacerse inscribir los mozos a quienes alcance esta obligación, significándose que todos los individuos han de ser clasificados por su actuación con respecto al Glorioso Movimiento Nacional.

Los mozos o sus representantes, al hacer su presentación, han de entregar los documentos precisos para acreditar su actual situación y actuación durante la guerra.

Cáceres, veintiseis de diciembre de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.—El alcalde, N. MADERAL.

EDICTO
Con el fin de formar en esta capital el Censo de ex Combatientes, a que se refiere la Orden de veintiseis del anterior, por el presente se invita a todos los ex combatientes que residan en esta ciudad, para que comparezcan en la Secretaría de este Ayuntamiento provistos de los documentos cuya presentación exigen los distintos extremos de la filiación, al objeto de hacerse inscribir en las hojas de claratorias, base de aquel documento.

Estas inscripciones, cuyos modelos se facilitarán en este Ayuntamiento, se llevarán a cabo los días laborables, desde las NUEVE a las TRECÉ horas, dándose por terminado el día quince de febrero de mil novecientos cuarenta.

Cáceres, veintiseis de diciembre de mil novecientos treinta y nueve.—Año de la Victoria.—El alcalde, N. MADERAL.

Favoreced
EXTREMADURA
y favorecéis la provincia

El empresario del circo se fué con su «roulotte», naturalmente, sin pagar a García. El hotelero substituyó al empresario y cobró la entrada por permitir que el faquir fuese admirado durante su sueño, que ha durado catorce meses. La ciencia no ha estado muy feliz en sus explicaciones. Se ha hablado de una enorme depresión nerviosa, ocasionada por su absurda profesión de ayunante, que le ha hundido en una larga catalepsia. Se le ha mantenido suministrándole alimentos por las fosas nasales, por medio de unos tubos de goma. El

El faquir García

Par Emilio Carrere.

Entre la selva frondosa de un gran roñivo americano, encontramos la minúscula gaceta: «García ha resucitado».

Brota de entre vocablos ingleses, rusos y alemanes—la actualidad del planeta— el nombre de García ha sonado limpio y castellano, entre tantas jotas, efas y erris, que ofenden nuestras orejas latinas, como un trepidar de hierros viejos. En seguida nos pusimos a averiguar quién es García. Será el célebre García de Montecarlo, el domador de los verdes demonios de la rucita, el que ha resucitado? Pronto supimos que se trataba de alguien muy interesante. García es un ayunador profesional. Yo le conocí en su juventud, cuando era literato en Madrid. Se puede afirmar que realizó un entrenamiento involuntario para el oficio de ayunante, que le ha hecho célebre entre sus cofrades de la Puerta del Sol. Tenía, pues, una preparación muy sólida cuando se entregó al oficio paradójico de no comer para ganar que comer. «Papi», encerrado en un fresco gigantesco de Petróleo Gil, y Fantomas, el rata de hotel que se exhibió en el vestíbulo del Palace, fueron su estimante. García le cogió el truco y echó a andar por esos mundos presumiendo de faquir. ¡Por que de poeta no podía irle en ningún oficio ni en ninguna parte del orbe! Así llegó al estado de Illinois, se anunció en «affiches» sensacionales y estrepitosos, se dejó meter en una urna y se durmió.

Esto era lo corriente. Durante los días prefijados, el faquir García no abrió los ojos ni a boca. Millares de boliciones pasaron en él, con esa mirada de la comprensión de los turistas en rebato ante los cuadros de un museo. Daban unas monedas y se iban sin haberse enterado. Al expirar los diez días, se le sacó de su vitrina y el empresario de circo se dispuso a entregarle la parte de la entrada; pero el faquir García siguió durmiendo... Su respiración era débil, su pulso imperceptible. Llamaron a un médico; llamaron a dos llamaron a los cuarenta y dos médicos del Estado de Illinois, que, naturalmente, formularon cuarenta y dos opiniones diferentes sobre el fenómeno. Le llevaron al hotel y le depositaron sobre una cama para que estuviese cómodo durante su sueño extraordinario.

El empresario del circo se fué con su «roulotte», naturalmente, sin pagar a García. El hotelero substituyó al empresario y cobró la entrada por permitir que el faquir fuese admirado durante su sueño, que ha durado catorce meses. La ciencia no ha estado muy feliz en sus explicaciones. Se ha hablado de una enorme depresión nerviosa, ocasionada por su absurda profesión de ayunante, que le ha hundido en una larga catalepsia. Se le ha mantenido suministrándole alimentos por las fosas nasales, por medio de unos tubos de goma. El

Nombramiento acertado
Nuevo director del Sindicato de Zootecnia

La Delegación Sindical provincial de Cáceres, que tan activa campaña ha emprendido en defensa de los intereses generales, y en ellos, de los productores ganaderos, ha tenido un indudable acierto que habrá de producir gratísima impresión en toda la provincia.

Para que actúe al frente de los intereses importantísimos de los ganaderos cacerseños, ha sido nombrado director del Sindicato provincial de Zootecnia, camarada TOMAS MURILLO IGLESIAS, al que no es necesario presentar, y menos, desde estas columnas, porque su solo nombre significa, sin aditivos, para cuantos lo conocen, la rectitud, la probidad y la competencia más extremadas.

Tomás Murillo Iglesias, cuidadoso ganadero, abogado del Estado y periodista, que dirige EXTREMADURA, tiene por su magnífico concepto público, el margen de garantía y confianza preciso para considerar como muy acertada la designación que ha hecho el delegado sindical provincial de Cáceres.

Registro Civil
NACIMIENTOS:
Francisco Piris Expósito, hijo de Julián y María de los Angeles, Avenida de España, número 2.
Juan Francisco Ferrández Rodríguez, de Juan e Isidra Paula, Avenida de América, 8.
José Antonio Sánchez Velasco, de Pedro y Cecilia Sánchez.
Juan Jesús Manzano Garrido, de Florencio y Estefanía. Travesía de Cánovas, número 2.
Manuel Caballero Merino, de Andrés y Juana, Avenida de España, número 2.
Juan Alfonso Solís, de Manuel e Isabel, Gómez Becerra, 33.
Federico Luis Esteban de Acosta López, de Federico y María Ignacia, Avenida de la Montaña, número 17.
Catalina Solana Santander, de Francisco y Francisca, Casas Baratas, B-8.

MATRIMONIOS:
Manuel Musteras Zapata, con Patricia Collado Barquero.

DEFUNCIONES:
Tomás Guillón Sandoval, de 67 años, a consecuencia de bronquitis crónica. Rincón de la Monja, número 13.

Gobierno Militar de Cáceres
El General Inspector de Servicios y Movilización de la primera Región Militar, en telegrama postal fecha 22 del actual, me dice:
«El Excmo. señor ministro del Ejército Negociado Reingresos, en escrito 14 del actual, me dice:
«Remito a V. E. adjuntas declaraciones juradas, que deberán llenar y autorizar con su firma, todos los jefes, oficiales y suboficiales retirados que tengan presentada solicitud de reingreso y que hubieran pasado a la zona nacional, a partir de primero de enero del presente año. Los interesados deberán recoger en los Gobiernos Militares de las provincias de sus residencias el correspondiente ejemplar, que remitirá V. E. debidamente informado. Para el exacto cumplimiento de lo ordenado, adoptará V. E. las oportunas medidas encaminadas a conseguir que todos a los que este escrito se refiere, lo cumplan en el plazo de quince días. Lo que con inclusión de las declaraciones trasladado a V. E. para su cumplimiento.»

Lo que se publica para conocimiento de los jefes, oficiales y suboficiales retirados que se encuentran en las condiciones indicadas, los cuales pueden recoger en este Gobierno Militar dichas declaraciones juradas.

Cáceres, 26 de diciembre de 1939. Año de la Victoria.—D. O. de S. E. El comandante secretario, LUIS CABANAS.

Suscripción pro XIX centenario de la Virgen del Pilar
Suma anterior, 1.428'50 pesetas.
Don Manuel Barranco Vivas, 2 pesetas.
Don Joaquín Barranco Hernández, 2 idem.
Suma y sigue, 1.432'50 pesetas.

La transformación de China

Por Juan Allendoerfer.

La China, no hace mucho tiempo, se sentía y se sabía muy segura detrás de su fortificada línea de «Maginot», es decir, detrás de su llamada «Muralla grande». El célebre Tschin-schikwang-ti, el más grande hombre de la China antiquísima hizo construir, en aquel tiempo ya tan remoto, en los años de 220 antes de Jesucristo, la más grande obra que por entonces se hizo. Esta es el monumento más gigantesco de la antigüedad, que hasta hoy, en estos años de nueva técnica, no inspira profundo respeto y veneración cuando uno tiene la ocasión de ver esta obra en una de esas películas modernas sobre «Palacios Imperiales en el Este Lejano», albergados de cuentos de hadas, sutuosos y magníficos, de las antiguas dinastías.

La muralla grande tiene una longitud de 2.450 kilómetros, es decir, una extensión como desde Tripoli hasta Hamburgo, poco más o menos, pasando sobre ríos, montañas e inmensas e infinitas llanuras. Ella dio, durante cerca de dos mil años, seguridad contra los saqueadores, cuadrillas de ladrones y gentes nómadas, y ha hecho de China, en definitiva, una ciudad fortificada. Tiene un diámetro de ocho metros al pie,

La Cabalgata de Reyes
Es sabido que la Organización Juvenil de nuestra capital, siguiendo la costumbre de años anteriores, prepara la cabalgata de Reyes para llevar consuelo a los hogares humildes en el día de las lusiones infantiles.

Es algo esto que no puede pasar por alto. Todos los niños sueñan con el regalo de los Magos, esperan el obsequio de éstos en el día de su fiesta.

Y claro está, todo ello ha de hacerse a base de recursos materiales, con el esfuerzo de la Organización Juvenil, su celo y entusiasmo; por esto, es necesario—principal punto en la cuestión—el apoyo de todos.

Los cacerseños generosos (deberán ayudar, desde ahora mismo, a la Organización Juvenil de Cáceres para que la cabalgata de Reyes tenga todo el esplendor y surta sus efectos apetecidos.

En la oficina de la Provincia se reciben donativos. No es preciso que sean todos a base de dinero. Pueden entregarse juguetes, libros, etc. Todo lo que pueda servir para los niños con lo que se hará un gran servicio a la Patria.

Desde hoy, Cáceres, entrega su donativo.

En los Estados Unidos se estudia la posibilidad de fundar una industria del acero en las costas del noreste del Pacífico
Nueva York.—A fines de noviembre, el Ministerio del Interior anunció que la Administración de la obra de la fábrica de electricidad del pantano de Belleville, estudia la posibilidad de fundar una fábrica de acero electrolítico y electrotermico. Se está estudiando actualmente la situación de los yacimientos de las materias primas necesarias en la cuenca del río Columbia.—(Aro Spes).

En las Indias holandesas se ensaya el beneficio de las minas ferríferas
Nueva York.—Los minerales de hierro extraídos en Borneo se traen actualmente de concentrarlos ya que su escasa proporción de hierro (48 a 50 por ciento) no permiten su transporte a Europa. Para estudiar la cuestión se ha hecho un envío de ensayo a una sociedad holandesa de Rotterdam.—(Aro Spes).

Viva Franco!
Primer aniversario de la señora
Doña Escolástica Gil Suárez
Falleció en Cáceres el día 29 de Diciembre de 1938 después de recibir los S. S. y la bendición de Su Santidad
D. E. P.
Sus desconsoladas hijas Josefa y Pilar Diez Gil; hermanas Petra y Eugenia; hermanos políticos, primos y sobrinos,
Suplican una oración por su alma.
Las misas que se celebren en la Parroquia de Santiago, de Cáceres, desde la siete y media y en Plasencia a las nueve en San Esteban y a las ocho en San Martín altar de la Virgen del Puerto, serán aplicadas por su eterno descanso.

Los Exmos. Sres. Arzobispo de Toledo, Obispos de Plasencia y Coria, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Concesión Oficial FORD

Se pone en conocimiento del público en general que desde esta fecha tenemos repuestos legítimos FORD para todos los modelos, cuyos precios están debidamente controlados por el servicio oficial.

Próxima entrega de coches y camiones FORD, completamente nuevos

Félix Crespo de Urbarri
Avenida de España, 3. Teléfono 1812.
CÁCERES